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https://www.100test.com/kao_ti2020/481/2021_2022__E5_BD_B1_

E8_A7_86_E4_BD_9C_E5_c122_481797.htm 据《信息时报》6

月8日报道，据了解，影视分级是国际通用做法，目的是为维

护良好社会习俗，保护未成年人，使之远离暴力、色情、恐

怖、变态等内容。我国法规对影视作品和音像制品禁映、下

载有明确规定。但未根据内容对观众进行年龄分级和播放时

间进行分段，一直是教育界、文艺界专家争议焦点。前天，

全国政协社会和法制委、全国政协新闻出版界组成的“影视

作品和音像制品分级管理”专题组赶到广州、深圳等地调研

，围绕影视作品音像制品分级管理的必要性和可行性、会带

来怎样的影响、分级管理如何操作、侧重点、配套措施等系

列问题，征求意见和建议。 目前、影视作品在严格的“一刀

切”审核制条件下尚不能杜绝暴力和色情镜头，分级制可以

吗？近年来，国内的一些大导演在电影作品上一次次挑战观

众的视觉极限。“床戏”、“吻戏”、“裸戏”、“激情戏

”等成为“大片”的代名词。张艺谋的《黄金甲》更是空前

，一个个丰满的女人乳房成了电影的卖点。人们形容为满城

尽是“美容院”或“澡堂子”。很多时候，电影中的“裸露

镜头”和“床上风云”成了电影公司对外宣传、招揽顾客的

招牌。电影到了靠“赤裸”身体和“男女性爱”画面吸引观

众的境地。 当国家有关部门在审核电影将“床戏”、“裸戏

”等画面删除后，一些导演和制片还很不乐意。这些人为了

在国际影展取得战报，不惜背着国内民众在国外播放被删减

的“镜头”。演艺人员对自己频繁的和不同的人员“激情”



是麻木了，也无所谓民众怎么评价和看待自己。甚至一些人

认为全国民众都习惯了随意的男女性行为，对这方面的影视

作品没有什么不能看的。把西方电影的“裸戏”和性文化观

念引入中国的正是这些影视文化人的杰出贡献。 但是，不要

忘了中国13亿人，80%的农村人口的多数还是保持传统民族文

化的。问题是西方的性文化观念不见得是“先进”。“性自

由”的危害越来越突出的摆在了社会和民众的面前。很多大

学生“同居”、“一夜情”被传染“性病”，已婚男女“婚

外情”被传染“性病”的也不少。“艾滋病”和其它性病在

我国正呈不断上升的发展趋势。这仅仅是“性自由”的不良

影响一方面。其它的危害更多。如堕胎，违法计划生育生育

，财产纠纷、子女抚养等。 保护未成年人的健康成长一直是

影视作品分级制的“借口”。影视界的人士认为影视作品分

级了，成人的电影和未成年人的电影是很明确的。然后，对

影视作品的播出时间做出限制。这样就可以实现未成年人不

被成人电影中的“色情、暴力”镜头所污染。这是多么幼稚

的理由！晚上12点钟的成人电影未成年人就看不到吗？如何

保证网上影视作品中成人影视作品就是成人观看呢？现在，

我们影视作品是何等的严格，对成年人和未成年人统一的标

准。但仍无法阻止“色情、暴力”影视作品的流行。一个“

分级制”就能够起到这样的功效吗？ “吸烟有害健康”。不

向未成年人销售卷烟是各国政府普遍推行的法律。但是，事

实上未成年人吸烟的问题根本没有改变。为何？商人在利用

面前什么事情做不出来？对商人来说，销售烟草的巨额利益

诱惑与违法的处罚措施相比是微不足道。影视作品分级制的

后果也是如此。 有人说影视作品“分级制”不是为“色情、



暴力”影视作品的制作开“绿灯”。只不过是在目前情况下

，对影视作品实行“分级管理”。听起来很动听，但实际上

是弥天大谎。既然分级不是放开“色情、暴力”影视作品的

制作，为何还要分级？现在的情况不是很好嘛。就算分级不

是放开了“色情、暴力”影视作品的制作，影视作品制作者

也会打着“成人电影”的幌子积极创作“更加裸露和疯狂的

床戏”。就像很多人一直在试图为“卖淫”合法化寻找法律

突破一样。影视作品“分级制”必然是为“色情、暴力”开

“绿灯”。 怎么保证色情电影和暴力电影不向未成年人传播

？国际接轨和保护未成年人不是电影“分级制”的理由。问

题是目前的情况下都无法保证色情电影和暴力电影对未成年

人的不良影响。难道把播放时间放在晚上，或者电影院门口

写几个“未成年人免进”就可以阻止未成年人看成人电影了

吗？正如直销在国外可以做。但是在国内就变成了危害无穷

的传销。近期传销人员聚众对抗执法的事件屡屡发生。传销

对民众造成的危害不亚于恶性传染病。不要打着“国际接轨

”的幌子为色情、暴力文化传播找合法借口。在此，我们可

以断言，影视作品“分级制”不过是为“色情和暴力”电影

开了“绿灯”。 我们的社会和民众经不起这样的“试验”。

在文化事业发展问题上、不要把西方的文化作为“上帝”，

要多思考一下优秀民族文化的传承和创新问题。影视作品分

级制不是文化发展的唯一出路，不分级也不是不发展。一个

干净的空间，和一个空间分为纯净、不纯净，哪个环境条件

下更能保护未成年人是显而易见的。影视作品分级制不该成

中国文化发展的“宿命”。 100Test 下载频道开通，各类考试

题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


